



"Qué sabes de cordillera, si tu naciste tan lejos"

aag 1955

## espectáculos

### Con Patricio Manns llega el último de los grandes

*En las próximas semanas el artista chileno emprende su viaje de retorno a Chile. Es la última de las figuras míticas que queda en el exilio. Vuelve para iniciar un gira por todo el país y reencontrarse con su sangre*

Todo comenzó con Miguel Littin hace poco más de un año. Después llegaron los Quilapayún, los Inti Illimani y el Ángel Parra. Y la distancia que durante quince años había levantado muros enormes entre hijos de un mismo país, fue acortándose paulatinamente con la plácidez que sucede al temporal.

Littin, es cierto, habla vendido, aunque, clandestino, a filmar un testimonio que aún se desconoce. Pero su cine estaba vivo y algunas de las películas que rodó en el exilio se mostraron oportunamente.

De los Inti Illimani y Quilapayún, en cambio, a parte del conocimiento de su éxito en los extranjeros, nos faltaba la presencia física de los recitales, con su canto y su voz. La jornada plebiscitaria del 5 de octubre, que sacó al país de la larga noche oscura, nos brindó justamente estos encuentros. Pero faltaba uno, quizás el peso intelectual de los Inti Illimani, ni popular de los Quilapayún, pero sí figura y voz protagónica e indispensable de la canción chilena.

Patricio Manns es el último de los grandes. Peso pesado del folclor y el canto nacio-

FORTIN Mapocho, domingo 1 de octubre 1989

bro y se vaya! Me duele y no soy! Cuando me acuerdo de mi país".

Manns ha vivido esos quince años realizando giras por Francia, Italia, Checoslovaquia, Alemania, Suecia, España y Estados Unidos, entre otros. Tiene 52 años, se calculan en más de 200 las canciones que ha escrito en cada rincón del planeta.

Nació en agosto de 1937 en Nacimiento y a los 15 años obtuvo el segundo lugar en el concurso de poesía organizado por el diario *El Colono de Traiguén*, con *Elogio a mi patria*. De ahí en adelante comenzaron a surgir los versos, cuentos y ensayos. Hasta que descubrió la fuerza de Violeta, el canto de Alarcón y Víctor Jara y partió a Santiago a compartir sus canciones en la Peña de los Puma.

Hoy Patricio Manns vive en París. Está casado con una bella holandesa, Alejandra, y es padre de seis hijos y abuelo de ocho. Algunos viven en Chile.

El artista anuncia su retorno a Chile para las próximas semanas.

## Con Patricio Manns llega el último de los grandes [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Con Patricio Manns llega el último de los grandes [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

## Mapa